



バス研修

本年度のバス研修は、10月3日（木）に山梨県立防災安全センターを訪問しました。



山梨県立防災安全センター

参加者は26名で、午前8時に新府中街道と熊野神社通りの交差点付近を出発し、センターへ向かいました。途中渋滞もなく順調に10時30分に到着しました。

先ず山下センター長の講話があり、その後2つのグループに分かれて震度7の地震体験、煙体験、初期消火訓練を行いました。

センター長の講話は、1時間を超え、豊富な実地の経験の基づく心構えが中心の話で、参加者一同参考になりました。研修後帰路につき、途中農産物直売所に寄り新鮮な果物などを購入しました。

その後勝沼ぶどうの丘展望レストランで眺望を楽しみながら遅い昼食をとりました。



帰りの道路状況も良好で予定通り無事出発した場所に帰りました。

すぎのこ公園 防災フェスタ

10月19日（土）すぎのこ公園において防災フェスタを開催し、200名以上の参加者がありにぎわいました。

通常の防災訓練（初期消火、緊急通報訓練、煙体験、AED操作、発電機操作訓練）に加え、レスキューキッチンカーによるカレーライスの無料配布（スタンプラリーでの4つ以上が条件）やこくベジ直販を行いました。

さらに、無印良品による防災用品の販売や西恋ヶ窪三丁目自治会による備蓄品等の展示を組み合わせ防災に対する意識を高めることができました。



初期消火、緊急通報訓練、煙体験
AED操作、発電機操作訓練



レスキューキッチンカー

コロナ禍で中断していた煙体験を数年ぶりに再開し、実際に煙の中での行動を体験してもらうことができました。

火災に出会ったときには、慌てずに行動しましょう。

本フェスタの運営費用は、国分寺市社会福祉協議会が実施する「ここねっと推進助成」のイベント費を活用させていただきました。

東京 ふれあいロード・プログラム

12月3日（火）に第五小学校の2年生（3クラス96人）を対象とした生活科の授業「ふれあいロード・プログラム」を実施しました。



今回は、前回（7月3日）植え付けたジニア（百日草）とマリーゴールドの状態の観察・種取り、その後それらを引き抜き整地して新たにビオラ苗を植え付ける作業を実施しました。ジニア及びマリーゴールドはいずれも大きな株に生育しており相当なボリュームとなっていました。児童たちは元気よく引き抜いていました。今回作業を見守る中で気づき、そして驚かされたことは、前回作業日からわずか5ヶ月の間に児童たちが目覚ましく成長していたことです。作業時の説明等をきちんと聞き理解し行動していました。

今回植え付けたビオラが盛りを迎える頃には、児童たちは3年生に進級し一層の成長を遂げていることと期待されます。皆さまにも、花と共に児童たちの成長を見守っていただければと思います。

五小避難所 運営訓練

12月7日に地区防災センターの主な運営メンバーが集まり避難所運営訓練を実施しました。

災害初動要員・学校教職員・地域住民（PTA・自主防災組織など）の三者が協力し、避難所を運営することの確認ができました。

PTAの運営委員会の一環として、マニュアル概要版に従った説明と災害初動要員と防災会メンバーの紹介をしました。

その後、防災倉庫の見学と給水栓の組立を行いました。



防災倉庫の見学



給水栓組立

防災倉庫に保管されているもの確認や給水栓の操作を実践することができた良い機会となりました。

日吉町 清秋会の紹介

日吉町清秋会会長 加藤 由美子

当自治会は、JR中央線の築山橋から東へ入った10軒ほどの小さな自治会です。昭和43年に日吉町自治会より独立、「すぎな会」として発足。後に分離した一部が「日吉町清秋会」として発足されました。

当地区の中心には「まちかど消火器」が設置されています。これは、当時の会長が「内藤・日吉地域連合防災会」が作成した「我がまち防災情報マップ」を見た際に当地区近辺には消火器が設置されていない事を知り、早々に会員と話し合いを行いました。

当地区の道路は狭い行き止まりのT字路で、住宅も密接しており、火災時の消防車両の進入が困難なため、初期消火を行える設備が必要ではないかとの意見が挙げられ、令和2年2月に国分寺市防災安全課と内藤・日吉地域連合防災会のご協力のもとに設置されました。その他には、降雨災害の対策として雨水ますの設置を行いました。これからも、いつ・どのように発生するかわからない災害に備えて会員内で話し合っていきたいと思えます。



まちかど消火器

今後の行事予定

< 出初式 >

令和7年1月12日(日)10時~
国分寺駅北口駅前広場にて
消防団の行進 一斉放水

< 全体会 > 新年の顔合わせを茶話会形式で!
1月14日(火)10時~ 内藤二丁目自治会集場にて
新年あいさつ、その後歓談
多くの会員のご参加をお願いします!

※ 令和7年1月18日(土)に予定していました新年会は、会場の都合により見送りとさせていただきます。

< 防災まちづくり推進地区 発表会 > 2月15日(土)14時~

リオンホールにて開催! 他の地区の活動状況を知る機会です。ぜひともご参加ください!

井戸端会議 (30分程度)

室内プール前井戸	毎月 第一月曜日 (9:30~)	なかよし井戸	毎月 第一火曜日 (10:00~)
内藤橋井戸	偶数月 第一火曜日 (10:00~)	ポプラ井戸	毎月 最終日曜日 (9:00~)
さつき井戸	奇数月 第一火曜日 (10:00~) ※9月から内藤さつき公園で開始しました。		

「防災会」のホームページは、「内藤・日吉防災会」で検索してね!
過去のまちづくりニュース、活動報告、今後の活動予定など見ることができます。



防災まちづくりニュース および 防災会へのお問い合わせ・入会申し込みは
内藤・日吉地域連合防災会 会長 龍神 瑞穂 (090-2533-3435) まで